

## **Arbeitstreffen Trainer**

Am 12. August fand in Riegelsberg ein Treffen engagierter Trainer statt, bei dem es um die künftigen Lehrpläne für die Kaderschulung ging. Teilnehmer waren Wolfgang Kreuzscher, Karl-Rainer (Charly) Halberstadt, Raphael Klein, Marlon Schäfer, Ingo Zinnikus, Mathias Zumpf, Herbert Bastian.

Der Anspruch besteht darin, die Ausbildung besser zu strukturieren, so dass sie möglichst umfassend und vollständig wird und die Inhalte in der richtigen Reihenfolge aufeinander aufbauen. Außerdem soll den Vereinen und Leitern von Schulschach-AGs eine Hilfe angeboten werden, sofern gewünscht. Dazu wurde an der bereits vorliegenden Themensammlung weitergearbeitet. Begriffliche Schwierigkeiten wurden diskutiert, was unvermeidlich ist, weil die gleichen Begriffe in der Schachliteratur je nach Quelle oft sehr unterschiedlich definiert sind. Manche Begriffe sind hilfreich, aber nicht allgemein bekannt. Ein künftiger Lehrplan soll Abhilfe schaffen.

Neben Materialien für die Kaderschulung sollen längerfristig auch Arbeitsblätter zur Verwendung in den Vereinen und in Schulschach-AGs entstehen. Als erstes Projekt wurde der Begriff der „Wirkungen“ angepackt. Gemeint sind damit Wirkungen wie Hinlenkung, Ablenkung, Räumung, Blockade usw. Jeder der anwesenden Trainer hat ein Thema übernommen, um Materialien für die Erstellung eines Arbeitsblattes zusammenzustellen. Die Sammlung soll als offener Pool verstanden werden, aus dem man sich bei Bedarf bedienen kann, und der stetig angereichert werden kann. Bis Jahresende sollen die ersten Arbeitsblätter fertiggestellt sein.

Trainer, die in der Gruppe mitarbeiten wollen, sind willkommen und können sich bei mir melden ([herbertbastian@freenet.de](mailto:herbertbastian@freenet.de)).

Herbert Bastian, SSV Landestrainer